

尾張旭市教育委員会

(令和3年7月)

定例会会議録

尾張旭市教育委員会

## 尾張旭市教育委員会（7月）定例会会議録

1 日 時 令和3年7月14日（水）午後2時00分

2 場 所 市役所3階 講堂（2）

3 出席者 教育長 河村 晋  
委員 山本 真依子  
委員 堀祐子  
委員 伊藤智成  
委員 松尾功

4 出席職員 教育部長 三浦 明  
管理指導主事 伊藤彰浩  
教育政策課長 田島祥三  
学校給食センター所長 松原友雄  
生涯学習課長 坂田みどり  
図書館長 三浦明美  
文化スポーツ課長 加藤剛  
指導主事 寺田泰次郎  
教育政策課係長 中川暢顕  
教育政策課副主幹 稲生さより

5 傍聴者 2名

### 6 会議に付した事件

- (1) 承認第3号 旭小学校校舎増築工事（建築）請負契約に係る教育長の臨時代理に關し承認を求めることについて
- (2) 第17号議案 令和4年度使用教科用図書の採択について

	開　会　　午後2時00分
教　育　長	<p>本日の出席者は5名です。定足数に達しておりますので、ただいまから7月定例教育委員会を開催します。</p> <p>さて、7月に入り各地で豪雨による被害が出ています。特に静岡県熱海市で今月3日に、大雨により発生した土石流で甚大な被害が出ています。復旧作業も進めているようですが、少しでも早い復旧や安否確認が行われることを祈っています。尾張旭市の消防につきましても、現在応援を行っています。しっかりと活動が行われることを期待します。</p> <p>さらに島根、鳥取、その後九州南部でも記録的な大雨による浸水被害などもでており、毎年ではありますが、私たちも、いつこうした被害を受けるかもしれない状況であります。直ちに察知できるよう、そして対応ができるように常に準備しておくことが必要だと思います。</p>
	<p>一方、コロナの状況も先が読めない状況が続いておりますが、この地方は、まん延防止等重点措置が終了、東京では再度緊急事態宣言が出されています。何の規制もなく過ごすことができた期間は、あまりなかったように思います。また、オリンピック・パラリンピックもまもなく開始することになります。コロナの影響で無観客ということですが、感染対策を施した中での開催であり、あらゆる意味でも、後世に語り継がれる大会となることだと思います。無事終えることができるよう願っております。</p>
	<p>学校では、来週から夏休みになります。昨年は、夏休みを短縮して授業を行いましたが、今年は期間については、これまでどおり夏休みが実施されます。ただし、行動に際し様々な制限があつたり、お願いをしています。海、川、プールなどの水の事故、交通事故などの予防はもちろんのこと、規則正しい生活が送れるよう指導をお願いします。</p>
	<p>それでは、続いて私からの報告をさせていただきます。本日の報告は1件でございます。令和3年7月報告事項についての資料をご覧ください。</p>

	(資料に基づき説明)
	・愛日地方教育事務協議会
	それでは次第の2「前回会議録の承認について」に入ります。各委員は、6月定例会会議録について、訂正等がありましたらお願ひします。
	(無しの声)
	無いようですので、6月定例会会議録は原案どおり承認します。会議録承認の署名を行う委員は山本委員を指名しますので、後ほどお願ひします。
	次に、次第の3報告に入ります。事務局から報告をお願いします。
教 育 部 長	(資料に基づき説明)
	・6月議会について
教 育 長	ただいまの報告に対しまして、質問はございませんか。
	(無しの声)
	無いようですので、次の報告をお願いします。
管 理 指 導 主 事	(資料に基づき説明)
	・7月校長会議等について
教 育 長	ただいまの報告に対しまして、質問はございませんか。
伊 藤 委 員	7月校長会議の(1)教育長の校則の見直しについてですが、具体的に何を変えるか教えていただきたいです。
管 理 指 導 主 事	中学校の校則は、細かいことを校則で決めていなくて、自分で考えてしなさいという校則になっていると思いますが、全国的に下着の色など話題になっていますので、改めて見直そうということになっています。
教 育 長	文章で記載がある部分でなく、日常生活で子どもたちの目から見て感じている疑問を、再検討していただきたいと思い提案しました。
	他にご意見・ご質問はございませんか。
	(無しの声)
	無いようですので、次の報告をお願いします。
教 育 政 策 課 長	(資料に基づき説明)

	・後援・推薦行事について
教 育 長	ただいまの報告に対しまして、ご意見・ご質問はございませんか。
	(無しの声)
	無いようですので、次の報告をお願いします。
指 導 主 事	(資料に基づき説明)
	・夏休み「わくわく自由研究コンテスト」の実施について
	・尾張旭市いじめ問題専門委員会の結果について
教 育 長	ただいまの報告に対しまして、ご意見・ご質問はございませんか。
教 育 長	いじめ問題専門委員会の結果については、前の教育委員会で報告した いじめ実態調査のアンケート結果の資料に基づいて話をしたということ でよろしいですか。
指 導 主 事	はい、そうです。
教 育 長	委員会の方から様々な指導をいただいた中で、データ分析の見直し やSNSの家庭での使用方法についての周知は、今後の対応策として考 えていることがあれば教えていただきたいです。
指 導 主 事	SNSの使い方については、学校の方からきちんとした使い方を示し たいと考えています。また、当然家庭の方にもその使い方を伝えていく とともに、お願いすることも出てくると思っています。データにつきま しては、このあといじめ不登校対策委員と相談していくのですが、学校 からは数値でしか出てこないため、回答した子がその後どうなっていく のかということまでは色々な集計の仕方があると思いますので、検討し ていきたいと思っています。
教 育 長	出来る限り、いただいた意見を反映できる形で前向きな検討をお願い します。
教 育 長	他にご意見・ご質問はございませんか。
	(無しの声)
	無いようですので、次の報告をお願いします。
給食センター所長	(資料に基づき説明)

	・学校給食における乳アレルギー以外の飲用牛乳摂取困難者等への代替食提供について
教 育 長	ただいまの報告に対しまして、ご意見・質問はございませんか。
山 本 委 員	代替食提供の案が出たということは、今まで体調不良や健康を害する症状が出たということでしょうか。
給食センター所長	令和元年度に東栄小学校の保護者から学校を通じて話がありました。
堀 委 員	給食の時にパンを喉に詰まらせて亡くなったお子さんがいらっしゃいますが、そういうニュースを学校から知らせていただきたいです。
給食センター所長	全校ではないですが、栄養教諭が所属しています西中学校では話題が出たようで、慌てて食べないようなどの指導をしたと聞いています。
堀 委 員	こういう事故がある都度、丁寧に説明していくことが重要と思っているため、学校でも取り組んでいただけたらと思います。
管理指導主事	学校でも、食べ物は遊ぶ物でないので、固めて食べるのではなく食べ物として扱うように指導しています。
教 育 長	日常的な指導はしておりますが、こういった様々な事故が全国で起きた場合は、今一度学校で注意していただきて、本市においてこのような事故が起こらないようにしていただくということが大切だと思います。子どもたちの命に係わることですので、今一度気を引き締めてしっかりとした指導をお願いしたいと思います。
	代替食提供で、実際どれくらいの人数を想定しているのか分かれば教えていただけますか。
給食センター所長	代替食提供の事業を進めるに当たりまして調査した時は、牛乳を飲んでいない児童・生徒は60名程でした。好き嫌いで飲んでいない児童・生徒がいるかもしれませんので、実際に申請に至る児童・生徒数はかなり減り半分程度と想定しています。他の市町村の状況をみますと一桁ということが考えられますが、実際に体調不良や健康を害する症状が出る児童・生徒がいることは事実ですので、進めていきたいと考えています。
教 育 長	アレルギーの方を含めても100名まではいかないのですが、この問

	題はアレルギーを含めて子どもたちの食に関する大切な課題と思いま す。好き嫌いだけでなく、現実的に様々な都合があれば、考慮できると ころは考慮して、より適切な給食の提供ができるように、色々な部分で 検討していただきたいと思います。
教 育 長	他にご意見・ご質問はございませんか。  (無しの声)
	無いようですので、次の報告をお願いします。
文化スポーツ課長	(資料に基づき説明)  ・市制50周年記念第40回市民ゴルフ大会の開催について
教 育 長	ただいまの報告に対しまして、ご意見・ご質問はございませんか。
教 育 長	4の参加資格ですが、市内在住、在勤、在学で在学中の方は、学校長 の許可証が必要とありますが、大学生も許可証が必要になりますか。
文化スポーツ課長	学生という身分の方は、許可証を必要としています。
教 育 長	他にご意見・ご質問はございませんか。  (無しの声)
	無いようですので、報告については終了いたします。次に次第の4付 議事件に入ります。
	「承認第3号 旭小学校校舎増築工事(建築)請負契約に係る教育長 の臨時代理に関し承認を求めることについて」審議します。事務局から説 明をお願いします。
教育政策課長	(資料に基づき説明)  ・承認第3号 旭小学校校舎増築工事(建築)請負契約に係る教育長 の臨時代理に関し承認を求めることについて
教 育 長	ただいま説明がありましたが、これに対してご意見、ご質問等があり ましたらお願いします。  (無しの声)
	無いようですので、「承認第3号 旭小学校校舎増築工事(建築) 請負契約に係る教育長の臨時代理に関し承認を求めることについて」は

	原案どおり承認してよろしいですか。
	(全員異議なく原案どおり承認)
	次に「第17号議案 令和4年度使用教科用図書の採択について」審議します。事務局から説明をお願いします。
管理指導主事	(資料に基づき説明) ・第17号議案 令和4年度使用教科用図書の採択について
教育長	ただいま事務局から説明がありましたが、今年度は中学校社会科歴史的分野の採択について決定を行うこととなっています。なお、事務局の説明のとおり、それ以外については昨年度と同じものを採択することとなっています。それでは、中学校社会科歴史的分野の採択に対してご意見、ご質問等がありましたらお願いします。
堀委員	今回、中学校社会科歴史的分野の教科用図書のみ審議することになった理由を、もう少し詳しく教えていただけますか。
管理指導主事	令和3年度においては、自由社の「新しい歴史教科書」について、教科用図書検定規則に基づき、検定審査不合格の決定の通知の翌年度に行われた再申請により、令和2年度に文部科学大臣の検定を経て新たに発行されることとなったことから、無償措置法施行規則第6条第3号により採択替えを行うことも可能であるためです。
教育長	他にご意見、質問はございませんか。
松尾委員	東京書籍の歴史の教科書の特長は、他にありますか。
管理指導主事	東京書籍の教科書は、第6学年の政治先習など、大きく変わった小学校社会科との系統性を重視しており、小学校と同じ写真資料を用いたり、政治、経済、国際社会の現状と課題を分かりやすくまとめています。また、1時間の学習で追及する「学習課題」が簡潔に示されており、生徒が見通しをもって主体的に学習を進め、自らの考えを持てるよう工夫がされています。さらには、「見方・考え方」を捉え、捉えた「見方・考え方」を働かせる場面をマークやコーナーで示すなどして、単元の学習を通して「見方・考え方を働かせた課題解決的な学習」これは、今回

	の学習指導要領改訂で重視されている「深い学び」が実現できるよう工夫されています。
教育長	他にご意見、質問はございませんか。
伊藤委員	中学校の社会科歴史的分野の教科書については、しっかり調査研究がされたことがよくわかりました。また、採択協議会でも研究結果を元に協議され、本地区で使用する教科書として最適なものが選ばれていると感じました。見本本として編集された教科書は、それぞれ良いところがあるとは思いますが、尾張東部教科用図書採択地区協議会にて選定された教科書がよいと思います。
教育長	東京書籍の教科書がよいという意見がありましたら、他にご意見、質問はございませんか。
	(無しの声)
	無いようですので、「第17号議案 令和4年度使用教科用図書の採択について」は原案どおり可決してよろしいですか。
	(全員異議なく原案どおり可決)
教育長	次に、次第の5その他に入ります。事務局から説明をお願いいたします。
教育政策課長	(次回定例会日程について説明)
教育長	それでは、これをもちまして、7月定例教育委員会を閉会いたします。
	閉会 午後2時52分
	教育長 河村晋
	委員 山本真依子

